

～就労移行支援～

令和5年5月と6月に1名ずつ就職されました。日々の作業訓練で苦手なことを頑張り、得意なことを伸ばすことで良い結果につながったと思います。就職されてもうすぐで1か月経つ方からは、「毎日お仕事楽しいです」と言って頂き、私たち支援員にとってはとても嬉しい言葉です。

しごとセンターを離れる方だけではなく、今年は4名の方を新たにお迎えしています。初日は、しごとセンターのルール、働くうえで必要なことを学び、その後レクリエーションをして楽しい時間を過ごしました。新しく来た皆さんは、元気いっぱい毎日笑い声や、楽しい会話が絶えません。楽しすぎてなかなか気持ちの切り替えがつかない時もありますが、少しずつ働くことに気持ちが向くといいなと思っています。



(記：大津)

～就労定着支援～

これまで感染症対策により対面支援を控える支援（電話など）が推奨されておりましたが、5/8より対面支援が原則となりました。これをきっかけにこれまで中々会えなかった方と会うようになり、直接会って支援することの良さを改めて感じています。企業の担当者については、退職や異動で会えず、これまでお世話になった感謝をお伝え出来ないことも多々ありました。改めて、様々な方に支えられて我々も支援が出来ていること、企業で働く利用者の方も安心して働けていることに感謝です。

(記：門前)

研修・実習報告

<研修報告>

～健康委員会/感染対策委員会～

・5月16日 「防護服着脱訓練」

感染症対策の訓練として、職員一人ひとりが実際に防護服の着脱を行っています。ブラックライトを用いて着脱の際に両手に汚れが付着していないかのチェックも行いました。汚れが付かぬよう、気を付けているつもりでも意外と汚れが付着しており自分が思う以上に慎重に着脱をする必要があると感じた職員が多数いました。

・6月14日 「手洗い研修」

感染症対策として日頃の手洗いの方法を見直しています。防護服着脱訓練でも使用したブラックライトを今回も使って汚れの洗い残しが無いかチェックしています。指の間や手先に汚れが残る職員が多く、日々の手洗い方法を見直しました。また、職員の研修の後に利用者の方へ向けた手洗い講習も実施しました。

～リスクマネジメント委員会～

・6月7日 「事故研修マニュアル読み合わせ研修」

事故報告書の書き方等を職員全員で読み合わせをしています。事故報告書を作成する意図や次同じような事故を二度と起こさないようにすることを全体で再確認しています。

<実習報告>

- ・保育実習 1名 6月12日～6月26日
- ・社会福祉士実習 1名 4月17日～5月22日

～SNS 紹介～

あいのわ福祉会では、SNS に「あいのわの今」を発信しています。毎週木曜日に更新され、各施設の様子などを紹介しています。SNS を利用している方はぜひ一度見てみて、フォロワーになって頂けたら幸いです。



Instagram



Twitter



発行元：神明障がい福祉施設
神明福祉作業所
広報担当（高比良・新井・大津）
住所：神明南2-6-18 TEL：03-5682-5370
発行責任者：照井 智幸
発行部：第1号
発行日：令和5年7月21日

かがみやき

施設長より

昨年度は、神明福祉作業所の事業運営におきまして、多くの関係者の皆様にご支援ご協力いただき、大変お世話になりました。感謝申し上げます。

さて、令和5年度の活動がスタートし、時が経つのは早いもので三ヶ月が経過しました。連日猛烈な暑さと蒸し暑い日が続いておりますが、皆様お元気にお過ごしでしょうか。福作の利用者の方々は、新しい作業にチャレンジする方や、一般就労に向けて訓練している方など目の前の成果目標に向けて一生懸命に日々取り組んでいます。

先立て、成年後見制度について勉強会を行いました。様々な理由により判断能力が難しい方が、その方の財産管理や契約等の法律行為をお一人で行う事が難しい状況があるかと思えます。また、自身に不利益な契約であることがよくわからないままに契約をしてしまって、後から被害にあったと判明するケースも少なからずあります。この様な事にならないよう法的に保護して支援していく制度が成年後見制度です。この制度には法定後見制度のほか、ご本人に十分な判断能力があるうちに、判断能力が低下した場合に備えて、予めご自身が選んだ人に代わりにしてもらいたいことを契約して決めておく任意後見制度があります。現状、この制度の利用をしたくても利用ができない方、また制度自体をあまり知られていないために利用する機会を逃している方等、成年後見制度が広く浸透していない状況があります。皆様のこれからのライフスタイルを考えた際に、一度ご検討されるのはいかがでしょうか。本年度も神明福祉作業所は「いちにち一日を大切に」活動してまいります。引き続きご支援ご厚情を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

総合施設長 照井 智幸

看護師より

新型コロナウイルス対策のマスク着用が「個人の判断」に緩和されてから4ヶ月が過ぎ、そして5月8日には感染症法上の分類が季節性インフルエンザと同じ「5類」に引き下げられました。マスクを外し会話することで表情が見えコミュニケーション能力の向上や相手の感情などの変化が汲み取りやすくなると思う一方、福祉では利用者様自身の疾患や体力・環境により感染症にかかった際に重症化するリスクは、私たちよりも高いことを忘れてはいけないと考えています。

猛暑・酷暑といわれるように夏の暑さが毎年厳しくなっている中、夏バテやミネラル不足などによって免疫が下がりやすい時期だからこそ、感染症対策や熱中症、冷房病（暑い戸外と涼しい室内の温度差によって自律神経が乱れて起きる病気）などに注意して過ごしていただきたいと思えます。

また暑くて食欲が低下すると、ごはん、パン、めん類などの主食だけの食事になりがちです。夏バテを予防するには、1日3食、主食、主菜、副菜を揃えて食べるのが大切です。

エネルギー代謝や疲労回復に不可欠な栄養素を多く含む食品には、豚肉、レバー、うなぎ、大豆製品、魚卵、玄米などがあり、ニンニク、ねぎ、玉ねぎ、ニラなどと一緒に摂ると、栄養素の吸収が良くなります。

汗をよくかく夏は、こまめに水分補給を行うことが大切です。「喉が渴いた」と感じる前に水分補給をして、熱中症に対策をお願いいたします。

(記：新井)



ボランティア祭り

令和5年5月14日に「ボランティア祭り」が行われました。

コロナウイルスの影響により開催ができませんでしたが、感染対策についての話し合いを行い準備し、開催をする事が出来ました。

感染対策を行いながらの開催という事で、規模はいつもより縮小し収容人数の制限を行いました。たくさんのお客様が来てくださっています。

今までお祭りがなかったこともあり、あいのわ福祉会の自主生産を見て「懐かしい」「前に買ったものをまだ持っています」などの声をかけてくださる方や、他施設の利用者さんやそのご家族にお会いすることもできました。

今回のお祭りでは合計で、46,203円の売り上げがありそのうちの10,450円は神明の自主生産の売り上げになります。今後交流の場が増えていくと思います。感染対策に気を付けながら利用者さんが活躍できる場を提供していきたいと思っています。

(記：和田)



職員紹介

今年度、神明福祉作業所は4名の職員を迎えました。新しく仲間になった職員をご紹介します。

好きな食べ物：BBQ
趣味：旅行

ひとこと：
改めまして酒井と申します。
一つひとつ、皆さんのことを
知りながら取り組ませていた
だけだと思います。
どうぞよろしくお願い致します。



酒井 紀幸

好きな食べ物：牛タン、チーズ、いくら
スモークサーモン、カニ

趣味：キャンプ
ひとこと：今年度、神明デイサービス
センターより移動して参りました。普段
は三人の男の子の母でもあり、家庭では
賑やかに過ごしています。
神明福祉作業所では、利用者様の健康
問題や悩みなど、一緒に解決できるよう
寄り添っていきたくと思っています。
また、保護者の皆様には健康面でのア
ンケートや更新書類の提出のご協力ありがとうございます。
この場を借りてお礼をさせていただきます。今後ともよろしくお
願いいたします。



新井 裕子

好きな食べ物：お寿司
趣味：音楽鑑賞
ひとこと：利用者さんにとっ
てより良いサービス提供が出
来る環境を目指して
日々の仕事を一生懸命頑張
ります。



福原 美沙希

好きな食べ物：もも(桃)
趣味：映画鑑賞(アクション映
画が好きです！)
ひとこと：2年ぶりにあいのわ
に戻ってきました。
分からないことも沢山ありご迷
惑をおかけすることもあるか
と思いましたが、皆さんから色々吸
収していけたらと思います。宜
しくをお願いします。



田嶋 由佳

グループより

～かりんグループ～

かりんグループでは、紙漉き(かみすき)の作業を行っています。作業の1つとして牛乳パックをみなさんに細かくちぎって頂き、決まった量を、かくはん機で混ぜています。A4サイズやハガキ、コースターなど様々な種類の物を作成しています。みなさんそれぞれ役割ごとに作業をして頂いています。

①紙漉きをする係



②パキューム係
(紙に含んだ水を吸い込む掃除機みたいなもの)



③ローラー係
(板につけて乾かす)



種類も様々ですが、厚さも様々なので厚口のものには乾くまでに時間がかかる為、扇風機で風を当てる時もあります。色々な色の紙を細かくしたものを紙漉きに混ぜ、カラフルなコースターも作成しています。みなさんご自分の作業に責任を持って頂きながら、後片付けも率先して行って頂いています。

(記：市川)



～あおぞらグループ～

足立区で年2回開催している“ごみゼロ地域清掃活動”にあおぞらグループも参加しました！「ごみゼロで美しいまち、安全なまちを」つくる目的で行われていますが、今回あおぞらグループでは北加平公園の清掃を行っています。タバコのごみやお菓子のごみが多く、利用者の方からは「ごみが沢山あってびっくりした」という声がありました。ごみも「燃えるゴミ」「燃えないゴミ」「缶」の3種類に分別することができており、日頃の訓練で行っている清掃作業が活かされた活動となりました。

(記：鈴木)

